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DATA: 17/04/2019 
 
LOCAL: Mini Auditório do 4º Andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 
  
Início: 10:00 horas 
 
Término: 12:00 horas 
 
Presentes: 
 
Eng. Civ./Seg. Trab. Rafael Ricardi Irineu 
 
Tecg. Transm. Distr. Eletr. Antonio Carlos Catai 
 
Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo 
 
Eng. Civ. e Tecg. Mec. Des. Proj. Alim Ferreira de Almeida 
 
Em. Oper. Mec. Maq. Ferrm. e Eng. Seg. Trab. Gley Rosa 
 
Eng. Quim. José Eduardo Wanderley de Albuquerque Cavalcanti 
 
Eng. Agrim. Jussara Teresinha Tagliari Nogueira 
 
Geol. Ronaldo Malheiros Figueira 
 
Ausências: Não houve. ------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------- 
Apoio Técnico: Eng. Eletric./Seg. Trab. José Hildebrando Pinto-------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item I - Verificação do quórum: Confirmada a existência de quórum, às 10:00 horas o 
Coordenador da CMA, Eng. Civ./Seg.Trab. Rafael Ricardi Irineu, deu início aos 
trabalhos, cumprimentando a todos a agradecendo a presença dos senhores 
conselheiros. --------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Devido às dificuldades no trânsito, ficou decidido, consensualmente, que, a partir da 
próxima, as Reuniões Ordinárias terão início às 10:00 horas.------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item II–Leitura e aprovação da Súmula da Reunião Ordinária realizada em 
13/03/2019.-----------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Após sua leitura e discussão, ela foi aprovada por Unanimidade.-------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item III- Leitura de Extratos de Correspondências Recebidas e Expedidas.-----------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Expedida: Não houve. -------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Recebida: Resposta da Presidência, afirmativa, ao Memorando nº 01/2019-CMA à 
Presidência, propondo a participação do Eng. Ambiental Alan Perina Romão, 
Representante do CREA/SP no “Conselho Estadual do Meio Ambiente-COSEMA”, na 
próxima Reunião Ordinária da CMA, em 17/04/2019.----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item IV-Continuidade na Análise do “Manual de Fiscalização do CONFEA”.----------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Foi dada continuidade na análise e discussão desse documento, que ainda está em 
fase de aprovação no CONFEA.-------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item V-“WORKSHOP Sobre a Lei 15.684/2015 e “Cadastro Ambiental Rural”.--------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu comunicou aos Senhores Conselheiros 
da CMA que proporá à Presidência do CREA/SP a realização de um “WORKSHOP” 
nesta Sede Angélica, abordando os temas acima referidos, em data consensualmente 
escolhida.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Item VI “Gestão de Riscos” e “Criação de “Comissões de Meio Ambiente” ----------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Não houve tempo hábil para tratar deste item, sendo que a discussão do mesmo 
deverá ter seguimento na próxima reunião.-----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item VII. Outros Assuntos Pertinentes à CMA:---------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Alim Ferreira de Almeida comentou sobre o “Licenciamento Ambiental” 
no que se refere à área de Metalurgia, recebendo as explicações do Coordenador 
Rafael, o qual insistiu que a Fiscalização deve atuar de maneira criteriosa, abordando, 
inclusive, casos práticos.-----------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro José Eduardo W. de Albuquerque Cavalcanti sugeriu que os 
procedimentos para Fiscalização devem ser simplificados, no sentido de facilitá-la.-------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador Eng. Rafael insistiu no sentido de que o “Manual de Fiscalização”, que 
está em fase final de aprovação no CONFEA e que será implantado em todos os 
CREAs Regionais, levará em conta esse fato.--------------------------------------------------------
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---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Antonio Catai sugeriu, também, que o citado manual seja simplificado, 
inclusive com direcionamento para atividades específicas.---------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador, Eng. Civ.  Rafael, acrescentou que, no manual que está sendo 
discutido, deverão ser inseridos “INDICADORES” que facilitarão o trabalho de 
fiscalização.----------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O  Conselheiro Eng. Oper. Mec. Maq. Ferram./Seg. Trab. Gley Rosa Manifestou-se no 
sentido de que devem ser elaborados “CHECK LIST” dos itens a serem analisados, 
procedimento que facilitará os trabalhos de Fiscalização.-----------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo traçou um paralelo entre o Manual 
de Fiscalização do CONFEA, ora em discussão, com o “Manual de Fiscalização” da  
Câmara Especializada de Agronomia-CEA”, citando o caso da aplicação de 
“Agrotóxicos”, onde é verificada a Competência Legal pela mesma, inclusive se há a 
respectiva ART.-----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Comentou, também, sobre a necessidade de se conversar com outros órgãos de 
fiscalização, a fim de se evitar trabalhos sobrepostos.---------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro, Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira falou sobre a “Fiscalização 
Indireta”, citando, como exemplos para tal, o “Termo de Cooperação” entre o CONFEA 
e a “Agência Nacional de Mineração-ANM” e entre o CREA/SP e o DAEE e a 
CETESB.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Coordenador Eng. Civ. Rafael acrescentou, também, que está sendo criado no 
CONFEA o chamado “ROMANEIO”, qual seja, uma relação completa e pormenorizada 
dos itens a fiscalizar., sobre os quais se manifestaram, positivamente, os Conselheiros 
Alim Ferreira de Almeida e José Eduardo W. de Albuquerque Cavalcanti, que indagou 
do Coordenador Eng. Civ. Rafael sobre como conduzir uma fiscalização, sendo 
orientado por este sobre como fazê-la.-----------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador, Eng. Civ. Rafael, salientou, também, a importância da realização do 
Workshop abordando os temas “Cadastro Agrícola Rural-CAR” bem como a Lei 
15.684/2015, proposta à Presidência e comentou, também sobre a palestra que 
assistiu do Dr. Evaristo de Miranda, Diretor Executivo da Embrapa,  abordando o 
“Cadastro Agrícola Rural-CAR”, que ele considerou muito esclarecedora.-------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Eng. Oper. Mec. Maq. Ferram./Seg. Trab. Gley Rosa manifestou-se no 
sentido de que o referido seminário deveria ter a participação do “Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma Agrária-INCRA”.--------------------------------------------------------------
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---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ao final das discussões, todos os Conselheiros da CMA aprovaram a proposta de 
realização do “WORKSHOP Sobre a Lei 15.684/2015 e “Cadastro Ambiental Rural” 
, pela pertinência dos assuntos a serem tratados em relação aos trabalhos 
desenvolvidos pela CMA.-----------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador, Eng. Civ. Rafael, acrescentou, em seguida, que, na próxima Reunião 
Ordinária, serão abordados os temas “Gestão de Riscos” e “Comissões de Meio 
Ambiente”.------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Em seguida, o Convidado, Engenheiro Ambiental Alan Perina Romão, Representante 
do CREA/SP no “Conselho Estadual de Meio Ambiente-CONAMA”, fez uma 
explanação sobre “Área de Preservação Ambiental-APA” e “Reserva Ambiental”.---------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item VIII. Comunicados dos Senhores Conselheiros------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador Rafael comunicou aos senhores conselheiros que lhes deixará como 
“Tarefas”  para a próxima Reunião Ordinária da comissão uma “Releitura” do “Manual 
de Fiscalização do CONFEA”, que está em fase de discussão e que preparem um 
“Romaneio”  em sua área de atuação 

 

Nada mais havendo a ser tratado, os trabalhos foram encerrados às12:00 horas. 

 

São Paulo, 17 de abril de 2019 

 
 

Eng. Civil Rafael Ricardi Irineu 
Creasp 5060745160 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente 
Exercício 2019 


